

А

# Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ  
Основан в ноябре 1946 г.

Серия 11 ПРАВО

№ 3 • 2015 • МАЙ—ИЮНЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

---

## СОДЕРЖАНИЕ

Томсинов В.А. Победа СССР в Великой Отечественной войне и ее воздействие на международный правопорядок (статья первая) . . . . .	3
<i>История государства и права</i>	
Полдников Д.Ю. Происхождение оговорки о неизменности обстоятельств (clausula rebus sic stantibus) в доктрине правоведов ius commune	22
Новоселова Л.А. Судебная защита интеллектуальных прав: опыт реформы 1864 г. и современные векторы развития . . . . .	35
<i>Вопросы сравнительного правоведения</i>	
Ильютченко Н.В. Принцип nemo tenetur se ibsem accusare: сравнительно-правовой анализ . . . . .	42
<i>Вопросы уголовного права и процесса</i>	
Есаков Г.А. Российский опыт криминализации серьезных нарушений норм международного гуманитарного права . . . . .	50
<i>Проблемы университетского образования</i>	
Северин В.А. Перспективы подготовки юридических кадров в условиях развития инновационной экономики . . . . .	66
Клочкова А.В., Шаронова А.А. Использование инновационных технологий в целях повышения эффективности учебного процесса . . . . .	86
<i>Научное сообщение</i>	
Гурьянов А.А. Статус государственной границы Российской Федерации в условиях современной глобализации . . . . .	98
<i>Трибуна молодых ученых</i>	
Стельников Н.А. Делегированное законодательство в ЕС . . . . .	109
Шароварова О.Д. Юридическое понятие «земли общего пользования»	122
Крылова А.В. Проблема толкования понятия законных интересов организации в составе злоупотребления полномочиями (ч. 1 ст. 201 УК РФ)	132
<i>Научная жизнь</i>	
Головко Л.В. Конгресс по сравнительному правоведению «Международные чтения-2015» в Париже . . . . .	138
<i>Критика и библиография</i>	
Кремнев П.П. Концепция «крымского права» и доктрина международного права применительно к сепарации Крыма из состава Украины	

(Томсинов В.А. «Крымское право» или юридические основания для воссоединения Крыма с Россией) ..... 143

К юбилею Валентина Яковлевича Колдина: Теоретические проблемы криминалистики в работах В. Я. Колдина (Д.П. Поташник) ..... 149

Андрею Евгеньевичу Шерстобитову — 60 лет ..... 154

95 лет Герою Советского Союза Юрию Матвеевичу Ткачевскому ..... 156

C O N T E N T S

Tomsinov V.A. Victory of the USSR in Great Patriotic War and its impact on the international legal order (Article One) ..... 3

*History of State and Law*

Poldnikov D.Yu. Origin of clause of the immutability of circumstances (clausula rebus sic stantibus) in the doctrine of jurists ius commune ..... 22

Novoselova L.A. Judicial protection of intellectual property rights: The experience of reform in 1864 and the current vectors of development ... 35

*Issues of Comparative Law*

Plutchenko N.V. The principle of nemo tenetur se ibsem accusare: comparative legal analysis ..... 42

*Issues of Criminal Law and Procedure*

Esakov G.A. The Russian experience of criminalization of serious violations of International Humanitarian Law ..... 50

*Issues of University Education*

Severin V.A. Prospects for judicial training in the conditions of development of innovative economy ..... 66

Klochkova A.V., Sharonova A.A. Using of innovative technologies to improve the efficiency of the educational process ..... 86

*Scientific Report*

Guryanov A.A. The status of the state border of the Russian Federation in the conditions of modern globalization ..... 98

*Tribune for Young Scholars*

Stelnikova N.A. Delegated legislation in the European Union ..... 109

Sharovarova O.D. The legal concept of common land ..... 122

Krylova A.V. The problem of interpretation of the concept of lawful interests of organization for the purposes (Part 1 Art. 201 of the CCRF) ..... 132

*Academic Life*

Golovko L.V. Congress on comparative law “International Readings-2015” . 138

*Critics and bibliography*

Kremnev P.P. The concept of “Crimean Law” and the doctrine of International Law in relation to the secession of Crimea from Ukraine (Tomsinov V.A. “Crimean law” or legal basis for the reunification of the Crimea and Russia) ..... 143

Theoretical problems of criminalistics in the works of V. Y. Koldin (D. P. Potashnik) ..... 149

Andrey E. Sherstobitov — 60 years ..... 154

95 years of Yuri Matveevich Tkachevsky — Hero of the Soviet Union ..... 156